

Comme moyen externe, on peut employer les applications chaudes. (Serviettes chaudes, sacs de caoutchouc recouverts de flanelle et remplis d'eau chaude, cataplasmes laudanisés) moins souvent les applications froides; les applications de salycilate de méthyle, de pommade belladonée, etc...

Les grands bains tièdes à 35° produisent souvent des effets calmants. Toutefois, les mouvements que l'on est obligé d'imprimer au malade, pour le mettre dans le bain, peuvent provoquer le retour de paroxismes douloureux.

Le chloral en lavement est un excellent moyen analgésique; on fait prendre un lavement de 2 à 3 grammes de chloral dans un verre de lait additionné d'un jaune d'oeuf. L'antipyrine administrée également en lavement peut être employée avec succès avec ou sans laudanum.

Eau bouillie.	125 grammes
Laudanum de Sydenham. . .	15 gouttes
Antipyrine.	2 grammes

On peut encore recourir aux suppositoires belladonés:

Extrait de Belladone	} à 2 centigrammes
Extrait d'opium	
Beurre de cacao	2 grammes

4 dans les 24 heures.

Les injections souscutanées de morphine sont certainement le moyen le plus sûr pour obtenir rapidement la cessation de la crise. Non seulement elles calment les douleurs mais encore en faisant cesser le spasme de l'uréthère, elles favorisent la migration du calcul dans la vessie. Il vaut mieux n'injecter qu'une faible dose, 1/2 centigramme avec atropine et répéter au bout d'une demie heure s'il y a lieu.

J. G.